

## 4<sup>ème</sup> DIMANCHE DE L'AVENT – ANNÉE B

Textes : 2 S 7, 1-5.8b-12.14a.16 ; Rm 16, 25-27 ; Lc 1, 26-38

La page de l'évangile de ce dimanche est particulièrement intéressante. Elle annonce la réalisation du projet de Dieu : sauver l'humanité. L'ange Gabriel est chargé d'annoncer à celle qui sera la mère du Sauveur, Marie, l'accomplissement des promesses divines.

Cette annonce se réalise dans la plus grande simplicité. C'est à Nazareth que tout se passe. Nazareth (environ 150 habitants) n'est pas une ville prestigieuse comme Jérusalem. Nazareth est une bourgade qui se situe dans la province méprisée de Galilée (cf. Jn 1, 46). Cette annonce est adressée à une jeune fille, alors qu'on aurait pu s'attendre à ce qu'elle soit destinée à des puissants (rois, princes, grand-prêtre). Alors que nous nous préparons à célébrer la fête de Noël, donne-nous Seigneur la grâce de t'accueillir avec simplicité et humilité.

L'apôtre Paul a raison d'être dans une attitude d'action de grâce. Il chante le Seigneur qui, de toute éternité, a voulu le salut des hommes, réalisé maintenant par Jésus-Christ : « **Oui, voilà le mystère qui est maintenant révélé : il était resté dans le silence depuis toujours, mais aujourd'hui il est manifesté** » (Rm 16, 25b-26a). Avec la naissance de Jésus, la promesse divine se réalise. Cette promesse remonte à l'Ancien Testament : elle est annoncée dans la prophétie messianique de Nathan. D'après 2 S 7, 1-16, le projet de David demeure irréalisable parce que Dieu ne veut pas de temple autre que celui qu'il bâtit lui-même. Au lieu d'une maison de pierre, Dieu édifiera pour David une maison de chair, une descendance appelée à un avenir sans fin : à l'horizon se profile déjà le Messie, fils de David et Fils de Dieu (cf. Lc 1, 32). Le récit de l'annonciation est directement lié à cette promesse divine que l'on trouve déjà dans la prophétie de Nathan. Ce récit contient toute la théologie du mystère du Christ : Jésus est fils de David et roi ; il est aussi Fils de Dieu et Saint. Puissions-nous, à l'exemple de la Servante du Seigneur, accueillir en nous cette Parole qui sauve.

Dans son annonce l'ange déclare : « **Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi.** » Marie est troublée par cette salutation de l'ange. Ce dernier l'invite à faire acte de foi : « **Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin.** » L'appel à croire trouve sa réponse dans ces paroles de la Vierge Marie : « **Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole.** » Comme Marie, nous sommes appelés à croire en Dieu. Demandons, aujourd'hui, la grâce de la foi.

Lasne, 24 décembre 2023